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議会報告・懇談会（川地会場）における主な意見【担当Ｃ班】 

令和 4 年 11 月 1 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 17 名（男性：16 名・女性：1 名） 

                                     

 

① 議員に相談しても回答がもらえない。 

② クラブ活動については，教員の負担が多くなるため一般から募集するべき。 

③ スポーツ指導者は人材不足なので，教員がすべき。 

④ 個人事業者への農業支援では，中山間地域の課題の解決にはならない。 

 

 

 

議会報告・懇談会（八次会場）における主な意見【担当Ｄ班】 

令和 4 年 11 月 2 日（水）19：00～20：30 

                 参加人数 15 名（男性：12 名・女性：3 名） 

                                     

 

①人口減に対する取組 

②企業誘致と仕事の場つくり 

 

 

 

議会報告・懇談会（酒屋会場）における主な意見【担当Ｂ班】 

令和 4 年 11 月 7 日（月）19：00～20：30 

                 参加人数 7 名（男性：7 名・女性：0 名） 

                                     

 

① 鳥獣対策 

② 里山整備 

③ 若い人が常会未加入 
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議会報告・懇談会（川西会場）における主な意見【担当Ａ班】 

令和 4 年 11 月 7 日（月）19：00～20：30 

                 参加人数 10 名（男性：9 名・女性：1 名） 

                                     

 

① 議会に対して意見（議会活動・議員活動・政務活動費等）を言うところ 

 をはっきりしていただきたい。 

② コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金等の国から交付された財 

源は，市の一般財源で対応するような予算には活用しないように審査して 

いただきたい。 

 

 

 

議会報告・懇談会（粟屋会場）における主な意見【担当Ｃ班】 

令和 4 年 11 月 8 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 8 名（男性：７名・女性：１名） 

                                     

 

① 児童は十日市や三次の小学校へ通うケースが多い。 

② 小学校のトイレを洋式化へ 

③ 携帯電話が繋がらない地域がある。 

 

 

 

議会報告・懇談会（十日市会場）における主な意見【担当Ｄ班】 

令和 4 年 11 月 8 日（火）19：00～21：00 

                 参加人数 9 名（男性：9 名・女性：0 名） 

                                     

 

① 芸備線の今後の運用については，鉄道とバスのそれぞれのメリットを考え，

地域交通のあり方を考えるべきではないか。 

② 芸備線の促進としては，ダイヤ改正など利用者を増やす視点で考えるべき 

ではないか。 
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議会報告・懇談会（和田会場）における主な意見【担当Ｂ班】 

令和 4 年 11 月 8 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 14 名（男性：12 名・女性：2 名） 

                                     

 

① 鳥獣対策 

② 寺町廃寺跡の活用 

 

 

 

議会報告・懇談会（作木会場）における主な意見【担当Ａ班】 

令和 4 年 11 月 9 日（水）19：00～20：30 

                 参加人数 19 名（男性：17 名・女性：2 名） 

                                     

 

① 議会報告の内容を，自治組織へ事前に配布して供覧しておけば，当日意見 

が出やすいのではないか。 

 

 

 

議会報告・懇談会（君田会場）における主な意見【担当Ｃ班】 

令和 4 年 11 月 11 日（金）19：00～20：30 

                 参加人数 11 名（男性：9 名・女性：2 名） 

                                     

 

① 君田温泉物産館とサウナも早く閉まる。 

② 議員の地域活動が見えてこない。 

③ 議員個人の意見交換会も必要と考える。 

④ 空き家バンク利用と促進 

⑤ コテージや市営住宅のリニューアルが必要 

⑥ 小学校の統廃合，今後の学校を考えるのに，複式学級が始まってからでは 

遅いと思う。 
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議会報告・懇談会（三良坂会場）における主な意見【担当Ｄ班】 

令和 4 年 11 月 11 日（金）19：00～20：30 

                 参加人数 27 名（男性：18 名・女性：9 名） 

                                     

 

① 地域のコミュニティづくり（常会等）に，「若い人」移住した人をどう取 

 り組んでいくか。 

 

 

 

議会報告・懇談会（甲奴会場）における主な意見【担当Ｂ班】 

令和 4 年 11 月 14 日（月）13：30～15：00 

                 参加人数 26 名（男性：18 名・女性：8 名） 

                                     

 

① 自治連が行政の下請けの組織のようになっている。 

② 本庁と支所の連携不十分 

 

 

 

議会報告・懇談会（河内会場）における主な意見【担当Ａ班】 

令和 4 年 11 月 15 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 21 名（男性：19 名・女性：2 名） 

                                     

 

意見なし 
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議会報告・懇談会（三次会場）における主な意見【担当Ｃ班】 

令和 4 年 11 月 15 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 18 名（男性：14 名・女性：4 名） 

                                     

 

① 民生委員の成り手不足 

② 三次本通りの利用促進 

③ 石畳（本通り）に駐車場が欲しい 

④ 議員の資質の向上が必要 

⑤ 議員の人数が減ると，女性議員の成り手が減りそう。 

⑥ 市民アンケートが生かされていないと感じる。 

 

 

 

議会報告・懇談会（青河会場）における主な意見【担当Ｄ班】 

令和 4 年 11 月 15 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 13 名（男性：11 名・女性：2 名） 

                                     

 

意見なし 

 

 

 

議会報告・懇談会（三和会場）における主な意見【担当Ｂ班】 

令和 4 年 11 月 16 日（水）13：30～15：00 

                 参加人数 27 名（男性：14 名・女性：13 名） 

                                     

 

① 移住者が地域住民と馴染みにくい。 

② 農業の後継者問題 

③ 地域交通について 
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議会報告・懇談会（布野会場）における主な意見【担当Ａ班】 

令和 4 年 11 月 24 日（水）19：00～20：30 

                 参加人数 22 名（男性：18 名・女性：4 名） 

                                     

 

① 今回のような議会報告会を何回か開催して欲しいし，議員との交流の場を 

 設けてほしい。 

 

 

 

議会報告・懇談会（吉舎会場）における主な意見【担当Ｃ班】 

令和 4 年 11 月 24 日（水）19：00～20：30 

                 参加人数 11 名（男性：9 名・女性：2 名） 

                                     

 

① 自治連は行政の下請けではない。 

② 農業の学ぶ場がない。 

③ 危険空き家をどこに相談したらいいか。 

④ 地元のイベントに若い世代が参加してもらえない。 

 

 

 

議会報告・懇談会（田幸会場）における主な意見【担当Ｄ班】 

令和 4 年 11 月 28 日（月）19：00～20：30 

                 参加人数 15 名（男性：10 名・女性：5 名） 

                                     

 

意見なし 
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議会報告・懇談会（神杉会場）における主な意見【担当Ｂ班】 

令和 4 年 11 月 29 日（火）19：00～20：30 

                 参加人数 25 名（男性：23 名・女性：2 名） 

                                     

 

① 鳥獣対策 

② 学校でのマスク着用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



③　支所に議会窓口を設置してもらいたい。（吉舎）

総務常任委員会

教育民生常任委員会

産業建設常任委員会

①　計画を策定し森林環境贈与税を活用のため，（川西）

　　⑴三次市の森林面積は７０%，54,000haある。林業振興を図るために林業専門の課の設置を。

　　⑵山の木材の利活用を考え，若者の働く事を考えてはどうか。

②　獣被害を減らすには長期的視点で環境整備をする。どう地域で回すことができるか，何をしたらいいか，みんなで考える機会が

　　 多いと良いのでは。（川西・酒屋・和田・三和・神杉）

　　 ないと農業は衰退する。（作木）

④　令和３年度までは空家の家財処分費用の補助が出ていたが，今はない。家財処分ができない。元の制度に戻してほしい。（河内）

①　地域の交通弱者（免許返納後）の路線バスと地域内交通と各地のタクシー等運行会社のあり方（公共交通）検討や，支援補助の

①　三次中央病院での入院手続きの受付を，ホール座席での対応を改めてほしい。待合室を別に設置すべき。（川西）

②　空き家バンク制度の活用について，旧市内から周辺地域へ空き家を求めて転居した場合には制度が活用できない。たとえ市内

　　 での転居であっても，空き家対策，周辺部の人口対策のためにも制度の見直しを。（河内）

　　 充実が必要（川西・田幸）

①　議員の皆さんに，若い人の声を聞いてもらう場を持ってもらいたい。（河内）

⑥　学校でのマスク着用について（神杉）

⑨　高谷山のトイレと駐車場整備が必要（粟屋）

⑩　君田温泉を地域に密着した経営に戻してほしい。経営にも問題を感じている。新しい風が必要（君田）

③　農業の新規就農者には助成制度があるが，既存の農業者には助成制度が少ない。新規農業者と同じように助成制度を設け

⑧　所有者が管理しない倒壊危険家屋への対応（田幸）

⑪　地域資源（トレッタ）の活用（酒屋）

③　人口減少と高齢化が進み，地域のボランティア作業も１日中作業をしなくてはならない。補助要綱では飲食に補助金は使用でき

　　 ないので，要綱を変えて使えるようにして欲しい。今のままでは作業に協力する者はいなくなる。（布野）

④　自治連合会運営は行動力豊かな若い人に担っていただき，発想を豊かにしないと地域は発展しない。そのためには自治組織の

　　 交付金を増やしてほしい。（布野）

⑫　定住対策への施策である補助事業の強化（補助割合や金額の増加）（三良坂）

⑦　企業誘致と仕事の場づくり（八次・十日市・三良坂・青河・田幸）

出された意見

議会に対して出された意見

①　市議会議員が長期欠席した場合の報酬減額について検討は必要と考えるが，若い議員の場合の出産や病気の場合の生活不安のことも考慮して検討されたい。（布野）

②　議員から施策提案が必要（見えない）（吉舎）

③　議員定数削減のコンセプトは何か。（八次）

広報広聴常任委員会

特別委員会

⑤　若い人の常会未加入問題（酒屋・三和）

②　中村憲吉の指定管理の経費が少ない。（布野）

④　寺町廃寺跡（和田）

⑤　保育所途中入所問題（甲奴）

③　地域資源（美術館等）の活用（酒屋）

⑥　崩れかけた危険空家を歩行者の安全のため進める。（三次）　

②　議会だよりの字が小さい。（吉舎）

⑤　自然と農地を守るために，耕作放棄地の対策と鳥獣害対策を行ってほしい。（河内）
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（十日市会場）

（作木会場）

（神杉会場）

（布野会場）

（甲奴会場）

（三和会場）

（八次会場）

（十日市会場）

（田幸会場）

（河内会場）

（田幸会場）

（川西会場）

（作木会場）

（河内会場）

（三良坂会場）

（作木会場）

（三次会場）

（八次会場）

（青河会場）

（田幸会場）

（三次会場）

◇　塩町駅の駐車場や前の道が狭く，利便性向上のための整備が必要ではないか。

◇　田幸小学校付近の交差点では，対向車が視認しにくく，危険である。悠久の森側の樹木を伐採できないか。

教育委員会
◇　辻村寿三郎人形館の駐車場の利活用

　　 ではないか。

◇　小似川の災害復旧の進捗状況

◇　市道拡張工事中ではあるが通行できないか。

◇　農道の市道認定と路面舗装の要望

◇　塩町中学校の踏切前の道路が狭く，生徒の送迎や通勤で朝夕に渋滞が発生しており，渋滞と生徒の通学路確保の

　　 対策（道路の拡張など）が必要ではないか。

建設部

◇　三次市作木町光守の市道で落石危険個箇所に道路側溝上にガードレールを設置してある。設置個所において民地に

　　 設置されても良いから適切な箇所へ移動されたい。

◇　便坂トンネルの照明が暗く通行に支障をきたしている。トンネル内の照明を明るくしていただきたい。

（河内会場）

◇　市民ホールから水道局への道路で，ガードレールが途切れた箇所があり，安全対策を講じていただきたい。

◇　畠敷交差点が渋滞するため，右折レーン（きりり方面から馬洗川方面への右折）や車線の複数化などの対策が必要

子育て支援部
◇　要望書（３歳未満児童保育）の進捗状況

産業振興部

◇　獣被害を減らすには長期的視点で，環境整備をする。どう地域で回すことができるか，何をしたらいいかみんなで考える

　　 機会が多いと良いのでは。

◇　三次市作木町香淀の道路（香淀の大銀杏先）は，車道２車線であるが，落石があり除去されて無く，１車線しか通行できない

　　 状態。市に再三要望している。是非とも，落石・土砂を除去し交通安全対策を講じてほしい。

◇　１２の自治連が集落支援制度を導入し活動している。集落支援制度をもっと広めて，活躍の場を設けてください。

◇　市内の耕作放棄地の合計面積が知りたい。

◇　人口減少・定住対策の施策の効果

◇　川西地区で行われたマツダの「コネクティビティ技術を活用した移動サービス実証実験」の効果や結果について知りたい。

◇　自転車通学しているが，道路側溝に草が繁茂して通行が難しく，安心安全で通える通学路ではない。通学路に目を

　　 向け対策を望む。

◇　危険空き家の件を，行政に言っても何ら返答がない。

地域の課題
として出され
たことで，執
行部へ状況
を確認し，自
治連へ報告
したこと

総務部 ◇　要望書を担当部署に提出した後，部長や担当者が人事異動になった場合の要望書の内容や願意の引継ぎが行われて

　 　いるのか知りたい。

地域振興部

水道局
◇　西河内に水道の本管は来ているが，誰も加入しない。水道加入し接続に補助金が出る。行政に説明会を開いて欲しい。

◇　常清滝は地域資源として誇れる資源であるが，観光客が地域にお金を落とすすべがない。滝がよく見えるようにとあわせて

　　 周辺の環境整備が必要では。

◇　コミセンの改修・慰霊碑の移動

◇　横谷地区は限界集落から消滅集落へと向かっている。横谷小学校跡地の利活用を行政も一緒に検討し進めてほしい。

◇　体育協会の予算の配分について

◇　体育協会の支部の活動にかかる傷害保険は主催である支部がかける旨

◇　免許返納者や高齢者などの方の八次コミュニティセンターへの移動手段の確保が必要ではないか。

◇　ＤＭＯと芸備線との関係について，ＤＭＯが整備線の活用や振興に，どのように取り組んでいるのかを知りたい。

◇　公共交通利用促進事業である「バス＆レールどっちも割きっぷ」の利用実態が知りたい。
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各会場ごとのアンケート結果集計表（令和４年度）

川西 作木 河内 布野 酒屋 和田 甲奴 三和 神杉 川地 粟屋 君田 三次 吉舎 八次 十日市 三良坂 青河 田幸

10 19 21 22 7 14 26 27 25 17 8 11 18 11 15 9 27 13 15 315

9 17 19 18 7 12 18 14 23 16 7 9 14 9 12 9 18 11 10 252

1 2 2 4 2 8 13 2 1 1 2 4 2 3 9 2 5 63

6 17 12 10 7 11 18 22 20 14 7 11 13 11 13 7 17 11 13 240

１０代 0

２０代 0

３０代 1 1 1 2 1 4 10

４０代 2 1 4 1 1 3 1 1 1 1 16

５０代 1 2 2 1 1 3 1 3 1 1 2 1 1 1 1 22

６０代 8 4 4 1 1 7 2 2 5 2 5 3 3 1 2 4 2 5 61

７０代 3 7 4 4 3 7 4 10 9 6 3 5 5 5 8 3 11 7 3 107

８０代 1 1 1 1 2 5 1 2 2 1 17

９０代 2 2

回答なし 1 1 1 1 1 5

①市議会だより 3 4 2 6 5 5 3 6 2 3 3 3 3 7 5 9 5 2 76

②ホームページ 1 1 1 1 1 1 1 7

③ケーブルテレビ 1 1 2 1 2 1 8

④自治連 4 12 12 7 2 7 10 9 16 10 5 9 9 6 3 1 6 9 8 145

⑤議員 2 1 2 3 6 1 1 3 1 1 2 2 25

⑥その他 1 1 2 5 1 1 1 1 13

回答なし 1 1 3 1 6

①よい 2 13 10 8 7 8 11 19 13 6 11 10 9 8 4 15 9 10 173

②悪い 1 1 1 3 1 1 1 9

③どちらとも言えない 3 3 2 1 2 3 1 1 1 3 1 3 1 1 1 3 30

回答なし 1 1 1 1 1 1 6

①よい 4 13 7 8 4 8 6 11 8 6 9 8 8 6 3 12 10 10 141

②悪い 1 1 2 1 1 1 7

③どちらとも言えない 3 2 1 3 1 6 6 5 1 1 1 1 5 1 4 1 3 45

回答なし 2 1 3 1 1 6 1 1 1 3 2 1 2 1 26

合計

（２）構成について（１部・２部の構成）

（１）開催時刻について

参加のきっかけ（複数回答あり）

Ｃ

年齢

問１

問２

Ｄ班

会場

出席者数

回答者数

Ａ Ｂ

男性

女性
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１　参加者性別 ２　アンケート回答者年齢

男性 252 １０代 0
女性 63 ２０代 0
合計 315 ３０代 10

４０代 16
５０代 22
６０代 61
７０代 107
８０代 17
９０代 2
無回答 5
合計 240

３　参加のきっかけについて（複数回答あり）

76 新聞
7 家族
8 知人

145 女性会
25 Facebook
13 音声告知

４　開催時刻について

173
9

30
6

※いつごろがよいですか。(抜粋）

 
 
 

令和４年度 議会報告・懇談会アンケート結果

市議会だより
ホームページ
ケーブルテレビ
自治連等からの案内

18時か18時30分
寒くなると夜は家から出にくくなる。家族も心配する。（コロナの事もあり）

★その他

どちらともいえない

平日の夜は子育て世代が来れないので，土日の昼または夜

悪い

無回答

よい

議会議員からの案内
その他（★）

19時以降
昼間にやってもらえれば，近所や知人に呼びかけをする。
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５　議会報告・懇談会の構成について（１部・２部の構成）

141
7

45
26

※改善した方がよい点（抜粋）

無回答

悪い
どちらともいえない

よい

テーマを2つ，3つにして，もう少し時間をかけて1つずつ結論を出すように。
テーマをもっと明確にして，興味をもってもらえるように工夫したほうが感心が集まるので
色んな世代が参加しやくすなるような工夫がほしい。
懇談会に，より力点を置いていただけると有り難い。
ワークショップ手法の充実をしてほしい。現状では，班別話し合いの場でワークショップ
とは程遠い。
年に一度くらいは，テーマを決めて半日かけて議論したい。
テーマや質問は，議員・議会として実現可能なことにしたほうが良いのでは。市当局へ
働きかける等の回答では，この回をする意味があまりないと思う。

　

ワークショップ形式を多くし，出た意見を議員さんで共有する。参加者の方が意見を
出しやすくなるかと思います。

議会報告をもっと詳しく。年1回では不足。
もっと時間を取って，本音の話がしたい。
資料の説明が不十分。出席議員が地域の実態を十分に知っていないのではないか。
十分調査して出席してほしい。（地形など）
2部のテーマは参加者に決めてもらってはどうか。
ワークショップの時間を多めにしてほしい。

2部は全体でやったほうがいい。

懇談会＝意見交換会であれば，「議会報告・意見交換会」にした方がよいのではな
いか。ワークショップでは一言も発言できてない方が多数おられた。ファシリテーターをつ
けたらどうだろうか。
もう少し時間にゆとりがある構成にしてほしい。今の人口を維持して，市としての機能
が維持できるように，若い人と膝をまじえて話せる事を早急にしてほしい。
議会報告で他の事も，もう少し多く聞きたい。懇談会のテーマが自治会役員向けで
テーマがあったが，参加者はそれを知らずに参加しているため，意見交換会の意味が
なかった。
まとめの時間がもう少しあればいいのでは。

-1-10-
0
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６　意見交換会で取り上げてほしいテーマ（抜粋）

　

議員の仕事の見直し

地域活動，地域の活性化，みんなが輝ける町づくり
若い者がどうしたらふるさとへ喜んで帰ってくれるか
地域の活性化について

農林業振興対策，人口減少対策
定住対策の深堀り，過疎対策

圃場の規制について

観光

農村RMDをどう立ち上げるのか

災害に対する自主組織のあり方，防災対策

ゴミステーションについて（10戸でゴミ回収という事であるらしいが，2〜3戸の所もあ
る。

議会として独自手活動できること，市当局とは関係なく活動できるものをテーマにしてほしい。

財源づくりのため，もうける三次市にするには。

三次市の未来について

常会・町内会の減少について

移住問題

市民バスの利用

人口減少しつつある社会の中で，自助・共助の精神をもっと涵養するにはどうすれば
良いのか。

若者と高齢者と子ども，それぞれの立場をどう思うか

地域での問題点に対する具体的な支援のあり方について

各地域の課題を持ち寄り（事前調整），事前にテーマを住民からヒアリングしてほしい

有害鳥獣対策
学校・保育所統廃合計画

空家対策・耕作放棄地についての対策

高齢化への対応

三次市の実態（不登校・ヤングケアラー）・子育て（遊び公房）

人づくり・地域づくり
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令和4年度 議会報告・懇談会アンケート

会場 担当班 問3（自由記述）

川西 A

・市民同士でも中々共有する機会の無い市政や地域の課題が分かり，有意義な時間でした。若
者・子育て世代・女性の参加が少ないのは，やはり残念だと思います。懇談会の広報，周知に工夫
が必要かと思います。イベント名のかたさ？イメージも関係しているのかもしれません。ありがとう
ございました。

川西 A ・市議を自治会に1人は必要

川西 A

・地域の声を聞く為に，議員さんが地方へ出てくださることに敬意を表したいと思います。しかしそ
れに対して住民の方は，どういっても良くなるわけでもなし…という思いが強く，出席者が非常に少
なく，申し訳なく思っております。出席率は非常に悪くても，あきらめずに今後も続けてほしいと思い
ます。今日は終わり頃には和気あいあいと話ができて，議員さんに親近感がもてました。

作木 A
・議会報告の内容を，事前配布（自治連に置いておくなど）してはどうでしょうか。そうすれば意見が
出やすいのではないでしょうか。

作木 A
・議員の役立の評価尺度（定量的な）を作ったらどうでしょうか。顔・活動が見えない。活動が見える
指標を設定する。

河内 A ・人口増に向けた取組を具体化

河内 A
・若い方の意見を聞いていただく場を持っていただきたい。
・地域をしっかり見て，行動につなげていただきたい。

河内 A
・市も議会もきれいなことばかり言っているようで，本当に目をむけることから目をそらしているよう
に思います。

河内 A ・もっともっと議員が市民の中に入る場作りをしてほしい。

河内 A
・ケーブルのネットが遅い。
・メールの容量が少なく，写真を送れない。

河内 A ・地元の議員は，なぜ参加しないのか。地元の議員を参加させてほしい。

布野 A

・支所職員の方には，多方面で色々とご指導いただいているが，これからも職員の力量に努めて
いただき，更なるご支援をお願いしたい。
・議員の方との交流の場を設けていただきたい。（今回のような報告会・懇談会を設けていただきた
い）

布野 A
・布野には議員がおられないので，何か取り残されている様に思う。
・今日の様な機会を何回かしてほしい。
・市民バスの利用者が少ないのに，バスの運行が多いと思う。

布野 A ・地域に議員がいなくても，別に困らない。
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令和4年度 議会報告・懇談会アンケート

会場 担当班 問3（自由記述）
酒屋 B ・市議のみなさん，おつかれ様でした。市民の一方的な批判を真摯に受け止められ，ありがとうございました。

酒屋 B ・議員報酬を上げて，それだけで生活できるようにした方がいい。

酒屋 B
・議員は市内全域の情報収集と現場対応を期待する。各自治組織の担当議員を指名して，地域と
議会のパイプ役をする。

酒屋 B
・公務員は公ボクと私はおそわったが，今の公務員は税金（給料）をもらって働くが，常会に入らな
いし，役が回ってきそうになるとやめてしまう。地域のためになっていない。

和田 B ・寺町廃寺跡の活用に尽力願いたい。

和田 B ・議会報告会を年2回は行って，報告・話し合いが有ってはどうか。

和田 B
・議員さんは年に3～4回？，地域で報告会を開く。報告と意見を聞いて，明るく元気な地域にしま
しょう。

和田 B

・税金交付したら，それで終わりでなく使用目的の適正化を確認すること。
・農道を駐車場としたため，130万の無駄。その言い訳をしている。
・三次の芸術品の運送費が25万で展示会を無くしたことはどうだろうか。
・交付金等は使途の最後まで行政は確認してください。

和田 B ・寺町廃寺跡の宣伝対策として，まずトイレ付駐車場をつくり，そこに看板等にて宣伝したらどうか。

甲奴 B
・どうしても自らの暮らしと政治（市政）が遠いと思っている人が多い気がする。報告会などに参加し
ても，世代がかたよっている。市議会と地域の人が交流できる場をもっと増やしてほしい。

甲奴 B

・結局，前議長の所信とは関係なく，各自治体にならって議員定数を削減して，報酬も見直さないと
いうことなんですよね。「特別委員会」の意味あるんですかね。
・総務と民生と産業の報告はなくていいんですか。
・時間が短すぎです！

甲奴 B

・議会と住民というけれど…。皆，良くなる事を望むのであり，住みやすい地域にしたい。だけど，実
動隊となる人達が高齢化していく中，あらゆる事を自治に任せるのではなくて─。本当に災害が起
きた時，市の職員が減っている事で，安心・安全と漠然とした，いえ，一番大切な人命を担う立場の
自治体職員は，公朴である事を忘れている訳ではないのに─。より良い人間関係を作れるとうれし
いと思っています。

甲奴 B

・若者とは？帰ってこいよ～。
・子育てしやすい三次と安心して死ねる三次とは
・若い老人，古い老人
・英語がしゃべれる市会議員

甲奴 B
・議会だよりは，いつも読ませて頂いています。懇談会ははじめてですが，続けてほしい。
・地元の議員さんが一人もメンバーにおられなかったのが淋しかった。

三和 B ・日時を変えても集まる人，関心を持つ人は同じだし，増えないのではなないか。

三和 B
・自分はよいが，仕事をしている人は聞けないのでは。日曜日などに開催も必要と思う。高齢者ば
かりではどうなのか。

三和 B ・特にありませんが，引き続き市政発展の為，ご尽力下さい。

三和 B ・議会定数の件など，良くわかった。

三和 B ・身近な意見に耳をかたむけてほしい。高齢者の足（交通便など）

三和 B ・初めて参加しました。初回にしては，まずまずの出来栄えでした。年1回は必ず続けてください。

神杉 B ・一般質問の教育委員会の応答が残念でした。教育委員会があの姿勢なら，現場はよくならない。

神杉 B
・「子育て」は義務教育までではないと思う。高校，それ以上に１番お金がかかる。支援がほしい。
それが若い人の定住にもつながると思う。
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神杉 B ・農免道の交通量が多く，農作業に支障がある。

神杉 B
・いろいろな業種のいろいろな世代の人の話（悩み）を聞いて，お仕事をなさって下さい。今後とも
三次市をよろしくお願いします。

神杉 B
・三次市へ上場企業を作る事。美術館・君田温泉・トレッタ・三次ワイン・もののけミュージアムを一
緒にして，上場すること。

神杉 B
・議員は市民と行政とのパイプ約です。神杉には残念ながら市議がいません。困っている事や住民
の声が届きません。どこへ言って良いか，わからないです。
・若い人・子育て中の人との対話集会も実施されているのでしょうか。
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令和4年度 議会報告・懇談会アンケート

会場 担当班 問3（自由記述）

川地 Ｃ

・丁寧なご対応ありがとうございました。
なお，お米は2,000年作り続けても連作障害の起きない希有な作物です。玄米を食すれば，ビタミン
C以外はほぼ摂取出来，又，食物アレルギーの心配のない希有な作物です。
小麦は連作障害の起きる作物であるし，ウクライナ等のチェルノーゼム（黒土）は毎年千葉県位の
面積がダメになっています。（水のまきすぎで地下水の塩がチェルノーゼムをダメにしている）

川地 Ｃ
・市議会の中で行政の意見を伺うことが多いのですが，どうしてもらいたい，こうしてもらいたいとい
う質疑が少ないと思える。

川地 Ｃ
・前議長の提案により，定数さく減検討委員会を設置頂き，市民全体のアンケート等定数削減が決
定して喜んで居ります。

粟屋 Ｃ
・市役所への頼み事は，多くは予算の問題があるため受けてもらえない事が多い。方法や改善案
を出す流れが欲しい。

君田 Ｃ ・出身地域の議員ではなく市全体の議員として，市内をくまなく自分の足で歩いてほしい。

三次 Ｃ

・三次町稲荷町の河川敷や，親水公園のグランドが近年は増水し水があがって，数ヶ月使用でき
ないことがある。子どもたちが安心してスポーツができる環境を考えていただきたい。
・三次町，十日市町の小・中学生と年配の方は河川敷を利用しているので，できれば総合グラウン
ドのような形で三次・十日市の人々が共同で利用できる施設を考えていただきたい。

三次 Ｃ

・巴橋上（周囲）雑草が多い！
・屋根瓦（空き家）の落下おそれあり。旭町…通学路“事故”のおそれあり
・“あぐり姫”“浅野君主”石像の汚れ。観光客からの声もあり。“見た目”を美しく！！
　 鳳源寺裏庭（池周辺）の整備！！

三次 Ｃ
・三次町は人口が少なくなり，空家も多くキケンな家屋が多く，屋根瓦等落ちそうな所が沢山ある
為，そういった事をどう対処されるのか。

三次 Ｃ
・開かれた市議会
・しりの軽い議員
・なんでも話のできる，又，相談のできる議員

三次 Ｃ

・発表しにくい事もあるので，アンケートは良いと思います。
・議会の傍聴も行けないし，又，ピオネットも契約されていない家もあるし，議会報告・懇談会を定
期的に設けてほしい。（足を向ける人が多くないのは課題ですが…）
・核家族で子育て中の家で，就学児が体調崩して休まないといけなくなった時，預けられる施設が
あれば良い。

三次 Ｃ ・「三次町」の今後，どうなるのか。

三次 Ｃ

・この前は三次小学校の問題で話が有りましたが，出席したものの，どこに行ったら話が伝わるの
か，市役所の何課からの話か，わからずのままです。
・もう少し皆さんが言われる事が取り上げられて，考えが出せる様なことが出来て，返事がほしい
話をしてほしいと思っています。

吉舎 Ｃ
・議員さんに話を聞いていただく機会を，こちらから積極的につくっていければいい。
・議員による市政への提案を積極的に行っていってほしい。

吉舎 Ｃ ・色々なお話が聞けて良かったです。

吉舎 Ｃ
・議員提案を！
・要するに若い人でも議員に連絡相談できるように，身近な存在になるようにして下さい。
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吉舎 Ｃ

・議会の中で少子化・高齢化対応に対応する基本的な対策に関する活動があれば。
・議会の中で，人口減少対策研究グループを作って！！
・空家崩壊のおそれ有りがふえておる！！
・福塩線存続の対策研究グループを作ってください。

吉舎 Ｃ ・支所に議会窓口を設置願いたい。
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令和4年度 議会報告・懇談会アンケート

会場 担当班 問3（自由記述）
八次 D ・報告会＋懇談会の回数を増やしてほしい

八次 D

・防災・産業（雇用について）未来を考えてほしい。危険な個所の補きょう。国・市からの補助金につ
いて，一番困っている人に補助金をあげてほしい。
・広報誌の見直しについて考える。
・懇談会について多くの方が来場されるよう宣伝下さい。

十日市 D ・継続してやってほしい。議会報告会。

十日市 D ・単身世帯住宅は増加しているが，人口増につながっていない。この点について条例設定を考えては？

三良坂 D ・このままのスタイルを定着・継続していってください。

三良坂 D

・一般質問に行かせてもらっていますが，ヤジを飛ばす議員がおらます。なさけない事です。その
議員の嫁や子どもがテレビなどで見られるとどう思われるか。私は腹が立ってしょうがないです。私
の息子ならば議員を辞職させますよ。議会もそこまで落ちたのかと思いますと，情けなくて腹が立
ちます。一般質問の事，ヤジがあればやめさせて下さい。議員さんも一生懸命勉強されてこられて
いますよ。質問を聞きに行く人もどんな事をいわれるか楽しみにしていますよ。お願いします。一年
間議員の皆様，自分の力を出し切っておられるでしょうか。私はいつも思います。これからもよろし
くお願いします。

三良坂 D ・三次市に大学誘致（福祉関係）を考えて，人口増加をめざしてほしい。

三良坂 D
・一般質問のあり方について，議員の自己研修が必要。
・議会を見ていると「ありがとうございました」が多く聞こえる。市長の回答はありがたい事ではなく，
当たり前のこと。

青河 D ・小さな意見・提案も，市のほうへ意見としてあげてくれたらうれしいです。

青河 D ・対話ができる場は必要だと思いました。

青河 D ・今回来ていただいた市議の方たちは，全員聞く耳をもたれ，素晴らしい方々でした。

青河 D ・もう少し時間的余裕があれば良い。

青河 D
・高齢化をどうするか。
・三次市の人口増加を若者を呼び寄せてほしい。

青河 D ・しっかり頑張ってください。

田幸 D
・議員の皆さまと直接話す機会だったり，議会・市の取組に興味を持つきっかけとなるハードルの
低いイベントのようなものなどから，議員さんと顔見知りになれるような機会をどんどん増やして頂
きたいです。

田幸 D

・議員さんと直接話ができて，とても良い時間を過ごさせて頂きました。ありがとうございました。
今までは議員さんなど遠い存在に感じていましたが，近い存在に感じることができました。
このような機会に参加をすると議会や市政などへのイメージも変わるとは思いますが，なかなか若
い人は参加をされません。もっと何か参加したいと思えるようにしたりするといろんな若い意見も聞
けるかと思います。もっとＳＮＳなど利用して，つながりを強くしていきたいです。

田幸 D ・懇談の回数を増やしてほしい

田幸 D
・意見交換の時は，沢山失礼な事言ってすみません。田幸はとても住みやすく，環境が良い所もあ
ります。もっと良い所がのびてくれればと思い，若い人が住みやすいところになればと思い，本日参
加しました。

田幸 D ・議員さん、いつもありがとうございます。がんばってください。

田幸 D
・ワークショップで言わせてもらったので満足です。ありがとうございました。またこのような会がたく
さんあればうれしいです。

田幸 D
・質疑応答の時間が少ないと思うし，もっと多くの住民に参加してもらい，多数の意見が必要だと思
う。ＳＮＳでの発信の仕方の工夫が必要ではないか。

田幸 D ・このままのスタイルでよい。
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田幸 D ・人口増に向けての市の施策，努力を詳しく知りたい。（陳情不採択としたのであれば）

田幸 D ・要望をだしても解決できるか。後の報告はあるのか。
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19年度

対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比 対前年度比

 河内コミュニティセンター 24 ▲ 1 23 9 32 ▲ 20 12 18 30 ▲ 3 27 1 28 ▲ 3 25 7 32 ▲ 5 27 3 30 1 28 ▲ 9 19 2 21

 三次コミュニティセンター 36 39 75 ▲ 45 30 30 60 ▲ 42 18 14 32 ▲ 10 22 11 33 ▲ 6 27 9 36 ▲ 13 23 ▲ 15 21 ▲ 1 20 ▲ 2 18

 粟屋コミュニティセンター 23 9 32 ▲ 1 31 3 34 ▲ 16 18 ▲ 5 13 7 20 ▲ 3 17 0 17 12 29 ▲ 10 19 ▲ 19 10 3 13 ▲ 5 8

 川地コミュニティセンター 35 8 43 ▲ 12 31 5 36 ▲ 25 11 24 35 ▲ 9 26 1 27 ▲ 4 23 ▲ 4 19 ▲ 4 15 11 30 ▲ 14 16 1 17

 青河コミュニティセンター 16 2 18 0 18 0 18 2 20 ▲ 5 15 4 19 6 25 ▲ 10 15 2 17 ▲ 5 12 ▲ 2 15 ▲ 5 10 3 13

 十日市コミュニティセンター 29 20 49 ▲ 30 19 10 29 ▲ 8 21 9 30 ▲ 16 14 2 16 ▲ 5 11 ▲ 3 8 2 10 4 12 2 14 ▲ 5 9

 酒屋コミュニティセンター 12 11 23 8 31 ▲ 20 11 9 20 ▲ 3 17 ▲ 2 15 9 24 ▲ 13 11 2 13 0 13 4 17 ▲ 8 9 ▲ 2 7

 八次コミュニティセンター 10 16 26 ▲ 15 11 1 12 9 21 0 21 ▲ 4 17 0 17 ▲ 7 10 6 16 ▲ 9 7 ▲ 6 10 7 17 ▲ 2 15

 和田コミュニティセンター 16 5 21 6 27 ▲ 8 19 4 23 3 26 ▲ 3 23 1 24 ▲ 3 21 4 25 ▲ 12 13 ▲ 1 24 6 30 ▲ 16 14

 神杉コミュニティセンター 16 8 24 2 26 ▲ 8 18 ▲ 12 6 16 22 ▲ 12 10 18 28 ▲ 20 8 11 19 ▲ 2 17 2 21 ▲ 3 18 7 25 Ｈ29はＪＡ東部支店で開催

 田幸コミュニティセンター 10 29 39 ▲ 16 23 ▲ 6 17 ▲ 10 7 6 13 ▲ 5 8 ▲ 3 5 3 8 ▲ 1 7 5 12 7 14 ▲ 5 9 6 15

 川西コミュニティセンター 19 17 36 ▲ 21 15 2 17 ▲ 4 13 11 24 ▲ 7 17 ▲ 2 15 ▲ 5 10 7 17 ▲ 7 10 ▲ 8 9 3 12 ▲ 2 10

 君田生涯学習センター 15 20 35 ▲ 10 25 ▲ 3 22 3 25 ▲ 6 19 ▲ 1 18 ▲ 2 16 0 16 4 20 ▲ 5 15 ▲ 2 18 ▲ 1 17 ▲ 6 11

 布野生涯学習センター 19 20 39 9 48 ▲ 20 28 14 42 ▲ 15 27 23 50 ▲ 31 19 1 20 ▲ 12 8 22 30 3 11 4 15 7 22

 作木山村開発センター 23 43 66 ▲ 18 48 18 66 ▲ 10 56 ▲ 5 51 ▲ 9 42 ▲ 4 38 ▲ 15 23 3 26 ▲ 12 14 ▲ 5 21 ▲ 5 16 3 19

 吉舎生涯学習センター 37 14 51 ▲ 31 20 24 44 ▲ 15 29 12 41 ▲ 14 27 ▲ 10 17 ▲ 4 13 8 21 0 21 ▲ 8 13 2 15 ▲ 4 11

 三良坂コミュニティセンター 15 21 36 ▲ 14 22 2 24 ▲ 1 23 11 34 ▲ 14 20 ▲ 1 19 ▲ 5 14 12 26 ▲ 7 19 ▲ 4 22 ▲ 5 17 10 27

 みわ文化センター 13 24 37 ▲ 14 23 5 28 ▲ 8 20 1 21 ▲ 2 19 4 23 ▲ 3 20 3 23 ▲ 9 14 ▲ 9 14 ▲ 3 11 16 27

 ゆげんき（甲奴地区） 40 0 40 ▲ 11 29 ▲ 7 22 ▲ 2 20 ▲ 2 18 1 19 0 19 ▲ 11 8 19 27 ▲ 9 18 ▲ 12 15 7 22 4 26 Ｈ29まで甲奴コミセンで開催

ＣＣプラザ 14 14 ▲ 14 0 56 56 ▲ 15 41 9 50 ▲ 10 31 0 0 H26未開催。Ｒ1から中止

協同組合サングリーン 70 70 ▲ 20 50 2 52 7 59 ▲ 19 33 0 0 H25未開催。Ｒ1から中止

合計 408 305 713 ▲ 204 509 8 517 ▲ 94 423 63 486 ▲ 58 428 49 477 ▲ 64 413 64 477 ▲ 56 421 ▲ 88 389 ▲ 89 300 15 315

11／19～27

21年度 22年度

11／17～258／7～10 1／26～2／6

30年度

11／3～15

26年度

11／8～18

24年度

11／5～18

H19年度～令和4年度 議会報告・懇談会 参加者数調べ

23年度

11／17～25

20年度
備考

11／24～30

25年度

11／19～26

会　場　名

※令和2年度及び令和3年度は，新型コロナウイルス感染症の影響により中止。

令和4年度

11／1～29

令和元年度

11／5～20

27年度

11／7～18

29年度

11／4～17

28年度
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